



Diputadas y diputados de la Comisión Permanente emiten comentarios sobre los resultados de Coneval

Boletín No. 4794

• Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en el apartado de Agenda Política

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios sobre los resultados del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en el apartado de Agenda Política.

A la oposición le duele la disminución de la pobreza

La diputada Cecilia Márquez Alkadeff Cortes (Morena) expresó que a la oposición le duele que haya disminución de pobreza y desigualdad, ya que “esta reducción es histórica, pues no se había dado desde 1984”. Comentó que la tendencia significa que de 53 millones de pobres que había antes, ahora hay 43 millones de personas, casi 10 millones menos.

Una diferencia, añadió, que habla de una mejoría en el salario, el 96.3 por ciento. “Nunca la oposición pensó en el salario, en los trabajadores; en 30 años nunca pensó que cambiar y combatir la pobreza era una cuestión de pensar de abajo hacia arriba. Sacar de la pobreza a más de cinco millones de personas habla de una administración que piensa en el pueblo y por el pueblo”.

No es lo mismo incrementar el ingreso que abatir la pobreza

Del PAN, el diputado Jorge Triana Tena dijo que no es lo mismo el ingreso que la pobreza. “No es lo mismo incrementar el ingreso —que sucedió gracias a las transferencias directas, y se reconoce— que el abatir la pobreza, pero uno puede tener mucho dinero en la cartera, pero si no le alcanza para comprar nada sigue siendo pobre”.



Lo que se festeja no está reflejado en los servicios básicos, en millones de personas que están fuera de los alcances de los servicios de salud por haber cancelado el Seguro Popular

Queremos paz en México, basta de violencia

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) mencionó que este sexenio en cifras “reportan 163 mil 200 muertes, esto da un promedio anual de 40 mil 800 por año, más el según el Registro Nacional de Desaparecidos y No Localizados son 110 mil 954 al dos de agosto”. Y añadió, “yo me pregunto cuántos fallecimientos no están contabilizados, cuántos muertos que no están en sus cifras”.

Sostuvo que en este gobierno “no vamos bien, y les exigimos que corrijan la plana porque los ojos del mundo y los ojos de los mexicanos que hoy lo palpamos y lo vivimos, estamos cansados”. Resaltó: “queremos paz en México, basta de violencia”.

Se tiene un logro poco visto en décadas anteriores

Del PVEM, la diputada María del Carmen Pinete Vargas afirmó que “hoy se tiene un logro poco visto en décadas anteriores”, la reducción de la pobreza. Precisó que el reporte de la medición de la pobreza 2022 generado por el Coneval, da a conocer que se ha logrado disminuir el porcentaje de personas en situación de pobreza multidimensional en el país, al pasar de 41.9 por ciento en 2018 a 36.3 por ciento en 2022.

Indicó que, de acuerdo con el Coneval, la disminución del número de pobres en el país es consecuencia del incremento del salario mínimo y las políticas sociales. Consideró que se debe mantener el rumbo y continuar unidos bajo la estrategia que ha demostrado su eficacia y apostar por el desarrollo de quienes siempre se había olvidado.

Propuesta económica da resultados eficaces

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expresó que el modelo económico del gobierno dio resultados eficaces y éstos se observan en que hay menos pobreza, mientras que el porcentaje de la población no pobre y no vulnerable, subió.

Agregó que, en la mayoría de los estados bajo la pobreza, sólo en el Estado de México y Tlaxcala creció la pobreza. “Éstos son resultados económicos eficaces y no como el modelo neoliberal que sólo era para la oligarquía, para los que más tienen. No hay duda de que en los principales factores macro y micro hay éxito”.



Incremento al salario mínimo ha sido un acierto

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) dijo que el Coneval permite saber que el incremento al salario mínimo ha sido un acierto y que “no hay otra manera de mejorar las condiciones de vida de las personas que con el ingreso laboral”; pero, agregó, también demuestra esta dependencia que “fue un error no hacerle caso a esa misma evidencia y destruir el sistema de salud”.

Enfatizó que el espacio para la reducción de la pobreza debe estar asociado a la prosperidad, al desarrollo y al crecimiento económico; y “la única manera de tener un modelo sostenido de abatimiento de la pobreza y desigualdad es generar desarrollo”. Estimó necesaria una visión económica de prosperidad y aliento al sector productivo.

Los programas sociales deben ser transparentes

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) refirió que no descansarán hasta que los procesos relacionados con todos los programas sociales sean transparentes y no estén relacionados con visiones monopólicas y de negocios turbios.

Afirmó que a cinco años de este gobierno la inseguridad, corrupción y salud se agravan. “De qué sirve tener dádivas de programas si estos no cubren ni las necesidades básicas, los recursos se gastan en la obtención de servicios que el Estado debería de garantizar con dinero, y con más dinero el pueblo tiene menos servicio”.

50 millones de mexicanos, sin servicios

Al comenzar la segunda ronda, el diputado Gerardo Peña Flores (PAN) afirmó que hoy se presumen los datos que emite el Coneval, pero no se dice es que hay 50 millones de mexicanos que están sin servicios ni soluciones de salud. “De 2028 a 2020 creció de 2.7 millones de familias que cayeron en ruina financiera por no tener gastos catastróficos y cobertura en materia de salud a 4.7 millones de familias”.

Mencionó que es claro que el dinero que se pasa a los programas sociales se lo quitaron a salud, “eso es de ser miserables, una política pública que está condenando a las y los mexicanos que menos tienen a morir indefensos porque no hay nadie que pueda estar ahí para ellos y por ellos”.



Disminuyó la brecha salarial entre ricos y pobres

De Morena, la diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla indicó que hoy la brecha salarial entre ricos y pobres disminuyó 20 veces como nunca antes en la historia. “Donde en anteriores gobiernos se hundió a casi 16 millones de mexicanos en pobreza por ingresos, este gobierno rescata de la miseria a casi nueve millones de personas”.

Consideró que durante esta administración el salario mínimo incrementó 121 pesos en el centro del país y 224 en la frontera. Comentó que para el próximo mes de enero la pensión para los adultos mayores llegará a los seis mil pesos bimestrales. “Por el bien de todos, primero los pobres”.

La pobreza extrema aumentó

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik señaló que tampoco “queramos decir que hay grandes logros cuando sí, efectivamente, en este informe del Coneval hay avances en algunos rubros, pero también hay otros datos que son sumamente importantes porque la pobreza se mide en diferentes dimensiones”.

Precisó que la pobreza extrema aumentó; la población con carencias sociales se incrementó en casi 8 millones; la carencia por acceso a servicios de salud aumentó de 35.7 millones de mexicanos a 50.4 millones de mexicanos. Por ello, dijo, es importante el generar políticas públicas correctas que realmente den un beneficio a la sociedad.

Para rectificación de hechos, hicieron uso de la palabra las diputadas Judith Celina Tánori Córdova (Morena) y Johana Montserrat Hernández Pérez (PRI).

